



SUR LE NET



digital.union@sonapresse.com

L'actu du web

Par Innocent M'BADOUA

RENAULT : UNE PERTE DE 500 000 VÉHICULES EN 2021



Photo: GMNN

Non, ce n'est pas la faute à la crise du coronavirus. Enfin si, mais pas directement, et pas la faute non plus à un effondrement de son carnet de commandes. Renault est simplement victime, comme d'autres entreprises du secteur, de la crise des semi-conducteurs, dont la production est toujours à la peine en Asie, et en Chine particulièrement. Conséquence, la marque au losange n'a pas pu produire 170 000 véhicules au troisième trimestre 2021, certaines de ses usines ayant carrément dû fermer faute d'approvisionnement en composants. Sur l'année, le groupe estime la perte de production à 500 000 véhicules, dans un contexte où la vente de voitures hybrides dépasse désormais celle des voitures diesel en Europe.

TRANSPARENCE : SNAP CHAT DÉGRINGOLE EN BOURSE



Photo: GMNN

La nouvelle politique d'Apple en matière de protection des données privées et de restriction publicitaire fait rage sur le secteur de la publicité. Selon Evan Spiegel, PDG de la maison mère du réseau social Snapchat, "l'industrie a été bouleversée" par la mise en œuvre de l'app transparency tracking depuis le printemps. Cette règle impose aux applications téléchargées sur l'iPhone, dans la nouvelle version de l'iOS d'Apple, de demander explicitement le consentement à l'utilisateur pour tracer ses données à des fins publicitaires. Si celui-ci refuse, les applications - et les annonceurs qui y placent des publicités - se retrouvent plus ou moins à l'aveugle. L'action Snap a perdu un quart de sa valeur dans les échanges pré-ouverture, effaçant près de 28 milliards de dollars. Alors que son action était en hausse depuis le début de l'année.

LE BUZZ DE LA SEMAINE

Tonda Issoughi et Moussavou, un heureux dénouement

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

CHACUNE de ces deux jeunes femmes a été confrontée, pendant un temps plus ou moins long, à la justice de leurs pays d'accueil. Des situations individuelles qui viennent heureusement de connaître un dénouement heureux. Pour rappel, Lesly Kate Moussavou avait suscité l'émoi, au Gabon comme dans l'Hexagone, lorsque les autorités françaises lui avaient envoyé une Obligation de quitter le territoire français (OQTF) et une assignation à résidence (voir l'Union du 11 octobre dernier). Et l'arrestation, le 9 octobre passé en Tunisie, de Walvyna Fransca Tonda Issoughi, pour dépassement de 9 jours de son titre de séjour, avait provoqué la colère de la communauté gabonaise dans ce pays, des internautes et de la société civile (voir l'Union du 16 octobre dernier). Finalement, devant la forte mobilisation, la justice française et la police tunisienne ont fait machine arrière. "La préfète de Lozère, Valérie Hatsch, a finalement décidé d'abroger



Photo: DR/L'Union

La situation de Fransca Tonda Issoughi a mobilisé beaucoup de monde.

l'OQTF qui pesait sur Lesly Kate Moussavou. Et de fait, l'assignation à résidence qui l'obligeait à aller pointer à la gendarmerie avec sa fille", expliquait mercredi dernier le journal La Lozère nouvelle. Une manifestation avait réuni près de 250 personnes devant la

cathédrale de Mende en soutien à Moussavou et une pétition en ligne avait recueilli plus de 25 000 signatures. Quant à Tonda Issoughi, elle a quitté la prison civile des femmes de Manouba près de Tunis ce 19 octobre. Elle a bénéficié principalement du soutien de l'Association

des étudiants et stagiaires du Gabon en Tunisie (AESGT) et de l'ambassade du Gabon dans ce pays. Deux entités qui lui ont permis de trouver un avocat. L'Union est forcément heureux d'avoir contribué, à sa manière, à la mobilisation autour de ces deux affaires.

Humeurs

LES RÉDACTIONS LE CŒUR BRISÉ, ET CURIEUX CLASSEMENT DU GABON

Par Innocent M'BADOUA
Libreville/Gabon

LES photos d'elle ne passent pas inaperçues sur les statuts des journalistes. Surtout ceux de Gabon Première et des journalistes qui l'ont connue. En effet, les confrères rendent un hommage particulier à la consœur Amélie Blanche Mboundou Eyi Sima qui a passé l'arme à côté sur la Terre des Hommes intègres (Burkina Faso). C'est dire que la toile est dominée par la tristesse. Et chacun y va de sa petite prose, de ses émoticônes pour exprimer sa douleur. Jerry Mbogou Bivigou parle "de cœur brisé" en apprenant la nouvelle. Une chose est sûre, les rédactions sont sous le choc après la disparition brutale d'une grande figure de la télévision

nationale.

L'autre humeur dominante de cette semaine, est suscitée par le classement des économies africaines les plus innovantes en période de coronavirus. Un classement publié par l'Agence Ecofin (mais initié par Global Innovation Index 2021). Lequel consacre les 31 pays qui ont su tirer leurs épingles du jeu en 2021 malgré le coronavirus. Ce qui fait réagir les Gabonais et les émeut, c'est l'absence du Gabon dans ce classement. Internaute certainement patriote, Jean-François Ndong Ella, lui, conteste ce classement dans lequel le Gabon ne figure pas au Top 31 : "Nous-mêmes nous ne contrôlons rien. Ces classements sont forcément fantaisistes, sinon bidon". Pour tenter de



Photo: GMNN

répondre à ceux qui sont allés dans tous les sens postant des commentaires désobligeants contre le gouvernement gabonais, Jean-Gaspard Ondo tente de recentrer le débat. Pour lui, inutile de rechercher le Gabon dans ce classement, les dispositions et mesures barrières édictées par

le gouvernement pour d'abord lutter contre la propagation de la pandémie. On ne pouvait de ce fait espérer une innovation. "Bon, dans ce document (classement), on parle des économies africaines innovantes. Et avec le Covid-19, nos mesures serrées, nous ne pouvons pas innover", conclut-il.